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九州山口薬学大会 女性薬剤師分科会報告 
日時：平成25 年9 月16 日（月） 9：00～11：00 
場所：佐賀市文化会館 リハーサル室                       
＜基調講演＞  
『薬局の現場から見える男女共同参画の課題～一人でできること、みんなと一緒だから、できること』      

講師 北島悦子先生（カイドー薬局大和店管理薬剤師 国立大学法人佐賀大学男女共同参画推進委員 
           佐賀県立総合看護学院講師（男女共同参画担当） 
＜各県からの発表報告＞ 
 大分県  有能な人材の掘り起しに力をいれていきたい。 
 鹿児島県 女性の健康維持のため、がん検診率を上げるため、鹿児島県の委託事業で健康支援セミナー         

      を行っています。 
熊本県  薬剤師という職業は男女共同参画の理念を実践できる職業ではないか。日進月歩する医療の

現場に対応できるよう、学習、研修に力を入れていきます。 
沖縄県  妊婦・授乳婦に敵切なアドバイスができるよう、知識を深める対策を考えています。 

 佐賀県  福祉支援の充実、組織決定権への女性の参加、個性・能力を発揮できる社会をめざして女性   
薬剤師としてできる事を医療の現場から発信していきたいと思います。 
 

   昨年までは、協議会として開催されていましたが、より多くのご参加をお願いする為に今年からは分科

会としての開催でした。日本女性薬剤師会会長の近藤由利子先生にもご参列いただき、男性１２名を含む、

参加者８６名の会となりました。特記すべきこととして、若い男性の参加者がありました。質疑応答にお

いても口火をきっていただき、男女共同参画を題材に大いに盛り上がりをみせた分科会になりました。 
  
 九州山口薬学大会 ランチョンセミナー５ 報告   

                

日時：平成25 年9 月15 日（日） 12：20～13：20 
場所：佐賀市文化会館 リハーサル室  

 
骨粗鬆症治療戦略のために知っておきたいガイドラインと治療薬 

  長崎大学メディカル・ワークライフバランスセンター センター長 教授 伊東昌子先生 
  座長 一般社団法人佐賀市薬剤師会副会長    田中須磨代先生 

 
今回、女性薬部会として初めてランチョンセミナーを１つ担当しましたが、１００名の予定で企画準備

しましたところ、多くの方に参加いただきました。性差を考えた内容の講演で大盛況のうちに開催するこ

とができました。ﾒｰｶｰさんのご好意により、お弁当が当初より多かった為、立ち見での聴講された方々に

申し訳なく思っています。たくさんのご参加者の皆様方に感謝の思いいっぱいでした。 
 

  

発行：佐賀県薬剤師会女性薬部会 
佐賀市本庄町大字本庄1269-1 
TEL:0952-23-8931 FAX:0952-23-8941 
http://www.sagayaku.or.jp/josei/index.html 
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  STS 子育て応援フェスタ お薬相談報告    9/7（土）～8 （日） 於 佐賀市市村記念体育館  

例年通り、ＳＴＳより参加要請がありました。今年は九山大会を直後に控えて、準備もあまりできませんでしたが、

会員のご協力によりお薬相談ブースを設けることができました。参考になりそうな内容を少し紹介します。     

※女性薬委員がその場で回答したものを掲載しています。 

Ｑ１，アトピー要素ありとのこと。ロコイド軟膏を毎日塗っている。続けて良いか？（４歳女児） 

Ａ１，１日１回 多くても２回 薄く塗ってください。薬指で赤みのあるところのみ塗布。 

   できれば入浴後皮膚に湿気があるうちに塗布すると効果的です。プロペトの塗り方は抑え込むように塗ること。

保湿剤の塗り方を説明する。 

Ｑ２，どうしても粉薬を飲まない（５歳女児、１歳半女児）今までは少量の水で練って口に入れていた。 

Ａ２，チョコレートアイスにませて飲ませる。そのほか練乳、メープルシロップも有効。 

   どうしても薬は苦味があるので飲んだ後に何もまぜていないアイスを食べさせると良い。 

Ｑ３，熱性けいれんにダイアップ坐剤を何時まで使って良いか？熱が出たら夜心配で眠れないと言われる（５歳女児） 

Ａ３，いつまでということはなく、頻繁に続けば一度小児神経科を紹介されるのでは？けいれんを起こした様子を記

録しておいてください。３９度で起こすとのこと。３９度にならないように早めに解熱剤を使っておいてください。

38.5 度が目安です。 

Q４，最近、喘息と診断された。内服、ホクナリンテープをもらい医師からもあっているといわれている。土日とい

うことで、吸入器２種類（メプチンなど）もらった。知人よりメプチンは使わない方がいいと言われ心配になった。 

A4,内服、テープ、吸入器は各々に喘息のため、組み合わせて、コントロールします。 

吸入器も医師に指示に従い、毎日の様子を日記に書いて、受診時に医師にみせてください。 

Ｑ５，禁煙したいが今処方せん薬であるんでしょう？ヘビースモーカーではないがやめられない。 

Ａ５.，処方薬があります。何より自分の意思が必要です。是非今日から禁煙しましょう。 

 

女性薬剤師部会、薬剤師継続学習通信教育講座 平成２５年度 前期スクーリング講座報告  

日時：平成25 年10 月6 日（日）9:00～14:40 
場所： 佐賀県薬剤師会館 ２F 研修ホール  
演 題：①「今日の結核 －診断から治療まで－」  

独立行政法人国立病院機構 東佐賀病院  呼吸器内科 内科部長 小江 俊行 先生 
②「乳がん治療を理解しよう ～女性として、薬剤師として～」 あじさいクリニック 院長 濱本 隆浩先生 

  ③「白癬証」                      凌皮膚科医院 副院長 凌 太郎 先生       

   ④「褥瘡の予防と治療」         マルホ株式会社 ファーマシー事業部 丸山 浩司 先生           

以上４講座を開講いたしました。参加者 ９６名でした。毎回Ｄｒ.の診療の話を聴けると好評を頂いてい

ます。後期も開催する予定です。当日のみの参加、男性の方、多くの方の参加をお待ちします。 
 
  ＜ちょっと一言＞ 

先日、姪の結婚式に名古屋へいってきました。 
名古屋といえば、ド派手な結婚式を想像していましたが、案に反してしっとりとした良い結婚式でした。 

「茶婚式」ってご存知ですか？ お茶のことなど疎いので、全く知りませんでしたが、新しい結婚式の

型なんだそうです。茶人がたてたお茶を新郎新婦、親族でいただくというものです。 
久し振りにお抹茶をいただいて、ゆったりとした気分を味わいました。       

  お茶の効果にしびれた～ ! 足もしびれた～ ! お茶で結ばれた２人に幸あれ ！     （池田）  
  
九山大会では、多くのみなさんにスタッフとして、ご協力をいただきました。 

お蔭様で、女性薬が担当の受付、接待、キッズルーム他、無事に終わることができました。 
末筆ではありますが、深く感謝いたします。ありがとうございました。 



 


